

Institut und Poliklinik für Arbeits-, Sozial- und Umweltmedizin der Friedrich-Alexander Universität Erlangen-Nürnberg (Direktor: Prof. Dr. med. H. Drexler)<sup>1</sup>, Abteilung für Klinische Sozialmedizin der Universität Heidelberg mit Schwerpunkt Gesundheitsforschung (Direktor: Prof. Dr. med. Th. Diepgen)<sup>2</sup>

# Überlegungen zu notwendigen Konsequenzen für arbeitsmedizinische Vorsorgeuntersuchungen durch die Novellierung der Gefahrstoffverordnung am Beispiel der Vorsorgeuntersuchungen für Hauterkrankungen und obstruktive Atemwegserkrankungen

B. Kütting<sup>1</sup>, Th. Diepgen<sup>2</sup>, K. Schmid<sup>1</sup>, H. Drexler<sup>1</sup>

(eingegangen am 26. 01. 2005, angenommen am 02. 03. 2005)

**Consideration of the effects of the amendments to the Regulations for dangerous substances on the work of company physicians, taking as examples the medical check-ups for monitoring skin diseases and obstructive respiratory diseases**

**Abstract:** The implementation of the EU directives 98/24/EG (chemical agents at work), 99/38/EG (modification of the directive concerning exposure to carcinogens 90/394/EG), ILO Convention 170 (safety in the use of chemicals at work) and the ILO Convention 184 (safety and health in agriculture) in the new Regulations for dangerous substances results in a number of changes for physicians working in occupational medicine. The present paper summarizes those changes which have significant effects on occupational medical check-ups and discusses their consequences for occupational medicine.

**Keywords:** Regulations for dangerous substances – work-related preventive medical check-ups – skin diseases – allergic obstructive respiratory diseases.

**Zusammenfassung:** Durch die Umsetzung der EU Richtlinien 98/24/EG (Agentenrichtlinie), 99/38/EG (Änderung der Krebsrichtlinie 90/394/EG), ILO-Übereinkommens 170 (Gefährdung durch chemische Arbeitsstoffe) und des ILO-Übereinkommens 184 (Arbeitsschutz in der Landwirtschaft) in der neuen Gefahrstoffverordnung ergibt sich eine Reihe von Änderungen für den arbeitsmedizinisch tätigen Arzt. Im folgenden Beitrag werden wesentliche Änderungen hinsichtlich arbeitsmedizinischer Vorsorgeuntersuchungen kurz dargestellt und ihre Konsequenzen für die betriebsärztliche Tätigkeit diskutiert.

**Schlüsselwörter:** Gefahrstoffverordnung – arbeitsmedizinische Vorsorge – Hauterkrankungen – allergische obstruktive Atemwegserkrankungen.

Arbeitsmed.Sozialmed.Umweltmed. 40 (2005) 308–312